

## OPINIÓN

### Reelección y Desafíos : Regionalización

**Luis Cuvertino**  
Gobernador Regional  
de Los Ríos



**E**l próximo 6 de enero iniciaremos un nuevo periodo de gestión, tras nuestra reelección como Gobernador Regional, en uno de los ejercicios democráticos más significativos del país, que contó con una amplia participación ciudadana. Es un desafío inmenso, que asumo con mucha responsabilidad, compromiso y convicción porque el trabajo que venimos desarrollando durante el primer periodo necesita ser consolidado y porque, sobre todo, necesitamos avanzar con fuerza en regionalización. Estos primeros días de retorno a nuestras actividades han sido de mucho cariño, de muchas felicitaciones y de mucho newen para el periodo que vienen. Hemos tomado sugerencias, hemos escuchado acciones de mejora y hemos abierto espacios de evaluación de nuestras distintas tareas, con el objeto de tomar buenas decisiones y de hacer los ajustes necesarios, que nos permitan encaminar nuestras tareas en esta nueva etapa de nuestra gestión. Sin embargo, no podemos desconocer que enfrentamos un escenario difícil y adverso, especialmente porque muchos de los compromisos establecidos por el Presidente Boric, en materia de descentralización, no se han materializado. Sumado a eso, la situación económica que vive el país ha obligado al Ministerio de Hacienda a hacer recortes presupuestarios a los Gobiernos Regionales, para poder asumir gastos corrientes a nivel nacional, un balde de agua fría que nos golpea fuertemente como región, pues nos coarta la posibilidad de ejecutar proyectos estratégicos durante este año, como la habilitación de suministro eléctrico en sectores rurales, la implementación de programas sociales y de salud, así como iniciativas relacionadas con transporte. Esta semana de hecho, hicimos una suerte de manifestación junto a nuestro CORE porque consideramos inaceptable esta medida centralista y autoritaria, que no sólo restringe nuestras acciones, sino que también refleja una pésima señal para el proceso de fortalecimiento de las regiones, que tanto anhela nuestra ciudadanía. El país se encuentra en plena discusión presupuestaria para el año 2025, donde la mirada y apoyo de nuestros parlamentarios será clave para destrabar iniciativas, que permitan avanzar en flexibilidad presupuestaria y para consolidar un presupuesto que atienda las necesidades de las regiones. De hecho, esta semana viajaremos a Santiago para sostener reuniones con nuestra Asociación de Gobernadores de Chile (AGORECHI), la Dipres y con parlamentarios porque creemos que aún tenemos tiempo de incidir en las decisiones finales, y poder contar con un presupuesto 2025 amigable, facilitador del gasto y sobre todo muy favorable de llevar beneficios a las personas.